



## 10ème anniversaire de la Charta Œcumenica

Nous fêtons cette année le 10<sup>ème</sup> anniversaire de la *Charta Œcumenica* signée à Strasbourg le 22 avril 2001 par les présidents du Conseil des Conférences Épiscopales d'Europe (CCEE) et de la Conférence des Églises d'Europe (KEK), respectivement le Cardinal Miloslav VIk et le Métropolite Jérémie Caligiorgis, à l'occasion d'une Rencontre œcuménique européenne organisée au terme d'un long parcours de dialogue auquel avaient participé toutes les Églises d'Europe.

La *Charta Œcumenica* n'a pas un caractère dogmatique ou magistériel, dogmatique ou canonique (*cf. Introduction de la Charta Œcumenica*). Son application est laissée à la libre réception de tous les chrétiens d'Europe.

Néanmoins, le CCEE et la KEK voient dans ce document un grand pas en avant et une aide importante afin que les Églises répondent ensemble à l'appel à l'unité, qui est à la fois un devoir pour tous les chrétiens et un don de Dieu qu'il faut invoquer sans relâche.

La Charta Œcumenica est un processus de construction permanente qui a déjà marqué de différentes façons le cheminement œcuménique de bon nombre de communautés ecclésiales en Europe, comme le montrent les nombreuses traductions dont elle a fait l'objet (plus de trente, de l'arabe à l'espagnol, du grec à l'espéranto), et les nombreuses adhésions d'Églises, communautés, associations et mouvements ecclésiaux qui ont signé ce document.

La pénétration de la *Charta Œcumenica* dans le tissu institutionnel ecclésial et social européen est telle qu'elle est désormais citée par les institutions laïques dans leurs documents. C'est le cas notamment du rapport du 25 mars 2011 sur *La dimension religieuse du dialogue interculturel* de l'Assemblée parlementaire du Conseil de l'Europe (cf. doc 12553 nn. 93, 94 ss.)

Pour célébrer cet anniversaire ensemble, le CCEE et la KEK ont décidé de parrainer un séminaire œcuménique qui se tiendra le 9 mai à l'Université de Fribourg (Suisse), organisé par l'Institut des Études œcuméniques en collaboration avec la Communauté de travail des Églises chrétiennes en Suisse.

Parmi les participants à cette rencontre, il y aura les deux Secrétaires généraux du CCEE et du KEK, le P. Duarte da Cunha (CCEE) et le Rev. Prof. Viorel Ionita (KEK), et parmi les intervenants il y aura l'Évêque de Nanterre (France), Mgr Gérard Daucourt, et le Pasteur Daniel de Roche, Président du Conseil synodal du Canton de Fribourg, qui prendront part à une table ronde sur le thème : *Acquis et défis pour la communion ecclésiale en Europe*.

Le programme de cette rencontre est joint en annexe.

Pour toutes informations, prière de contacter :

Secrétariat général de la KEK

Tél: +41 22 791 6228

E-mail: GenSecretariat@cec-kek.org

M. Thierry Bonaventura Attaché de presse CCEE

Tel. +41 71 227 6040, cell. +41 78 851 6040

E-mail: thierry.bonaventura@ccee.ch

\*\*\*\*\*\*

La Conférence des Églises d'Europe (KEK) est une communion de 120 Églises orthodoxes, protestantes, anglicanes et vieux-catholiques de tous les pays d'Europe et de 40 organisations associées. Fondée en 1959, la KEK a des bureaux à Genève, Bruxelles et Strasbourg.

Le Conseil des Conférences épiscopales d'Europe (CCEE) réunit les Présidents des 33 Conférences épiscopales existant actuellement en Europe, représentées de droit par leur Président, ainsi que les Archevêques de Luxembourg, de la Principauté de Monaco et de Chypre des Maronites, et l'Évêque de Chisinau (Moldavie). Il est présidé par le Cardinal Peter Erdő, Archevêque d'Esztergom-Budapest, Primat de Hongrie. Ses vice-présidents sont le Cardinal Josip Bozanić, Archevêque de Zagreb et le Cardinal Jean-Pierre Ricard, Archevêque de Bordeaux. Le Secrétaire général du CCEE est le P. Duarte da Cunha. Le siège du secrétariat se trouve à Saint-Gall (Suisse).